



# 知ってるつもり (119)

学芸員 奥住 淳

## ◆ 公共事業と発掘調査①

### 文化センター・保健センター建設と三田遺跡

芝山文化センターは、802名収容の多目的ホールを有する町民の芸術文化の拠点として、芝山町保健センターは、町民の各種検診や健康相談など健康づくりの拠点として、平成元年にオープンしました。両施設



三田遺跡全景



三田遺跡調査風景（現芝山文化センター）

の場所は、三田遺跡（小池）にあたり、建設前に教育委員会が組織した三田遺跡調査会によって昭和62年1月～7月に13,000㎡の発掘調査が行われました。調査により、古墳時代中期（5世紀後半）の竪穴住居跡11軒、後期（6～7世紀）が94



三田古墳群全景（現芝山クリーンセンター）

軒、奈良時代（8世紀）が1軒発見され、5世紀から8世紀までおよそ400年間にわたり集落が営まれていたことがわかりました。

### 汚水処理場建設と三田古墳群

町では、平成10年に下水道法の事業認可を取得し、公共下水道事業を進めてきました。平成17年3月に供用開始された下水道の汚水処理を行う終末処理施設（芝山クリーンセンター）の場所は、三田古墳群（小池）にあたり、建設に先立ち平成13年6月～9月に（財）山武郡市文化財センターにより5,000㎡の発掘調



弥生土器（三田古墳群出土）

査が行われました。調査では、弥生時代後期（1～2世紀）の竪穴住居跡1軒、古墳時代前期（4世紀）が3軒、古墳（6世紀・円墳）2基、奈良時代（8世紀）が1軒発見され、弥生時代から古墳時代前期まで小規模な集落があり、古墳時代後期に古墳が造られ、奈良時代に再び集落が営まれたことがわかりました。中でも、弥生時代の住居跡は町内では出土例は少なく、貴重な発見となりました。

### 企画展「芝山町60年・発掘調査のあゆみ」

会期…平成28年3月27日(日)  
会場…芝山町立芝山古墳・はにわ博物館

町内のさまざまな開発に先立ち発掘調査された主な遺跡と出土品を紹介します。

# 天然芝で装いを新たに

5月から芝張り工事のため閉鎖していたスポーツ広場が、10月18日、リニューアルオープンしました。

☎ 教育課 社会教育係 77-1861

グラウンドはこれまでの土から天然芝に整備され、サッカーコートの場合、大人用1面(105m×68m)または子ども用2面(68m×50m)に対応可能となりました。芝生がお披露目された10月18日は、芝山ジュニアフットボールクラブ(JFC)が主催する「芝山ジュニア友好杯」が行われ、選手たちは、天然芝の感触を確かめながらプレーしていました。開会式で相川町長は、「天然芝生化によって、スポーツ広場は名実ともに町を代表する施設の1つになりました。あらゆるスポーツに活用してもらえよう、ますます施設を充実させていきたいと考えています」とあいさつしました。

スポーツ広場を使ってみませんか？

■所在地 芝山町山田1040-1

■開場時間 午前9時から午後5時

■休場日 毎週月曜日(月曜日が祝日の場合はその翌々日)、年末年始(12月28日から翌年1月4日まで)、その他管理が必要な場合

■使用料 (1時間につき)  
町内…1,720円  
町外…3,450円

※町内とは、町内に住所を有する者および町内に勤務している者として、それ以外は町外とする。

■申込み 教育課社会教育係までお問い合わせください。

天然芝上は、縦横無尽に走り回る選手たちにとって、足首やひざ、腰に掛かる負担が少ないとされ、転んでもけがをするリスクが少ないのが特徴。また、春には春の、夏には夏の表情を見せ、四季の移ろいを肌で感じるすることができます。

スポーツ広場には来春、トイレとスタンドを新設予定。今後もさまざまな競技会場や交流拠点として、より幅広い活用が期待されます。



①芝山JFC堀越佑康くん・西海颯真くんによる選手宣誓で「芝山ジュニア友好杯」が開幕②相川町長による始球式③12チームの強豪が参加する中、芝山JFCが準優勝

## Interview

西海 和政さん

造園業  
無事に仕上がって良かったです。多少水たまりがあるので、砂をかけながら調整していきたいです。ラグビーや、グラウンドゴルフなど、あらゆる機会にグラウンドを使つて欲しいです。

木川 知明さん

芝山JFC監督  
子どもがのびのびプレーできる、サッカーに適した環境に仕上がっています。今後も、さまざまなスポーツイベントを通して、地域の活性化に役立てて欲しいと思います。

堀越 佑康くん

芝山JFCキャプテン  
(芝山小6年)  
実際に試合で使用してみて、シュートが打ちやすくて良い環境だと思いました。これからこのグラウンドを利用し、チームの仲間とともに強くなりたいです。

西海 颯真くん

芝山JFC副キャプテン  
(芝山小6年)  
土より芝生の方がボールは跳ねないので、パスが取りやすかったです。良い練習環境ができ、今後も活用していきたいです。